
 

 
* Il est adhérent de l’OPIE 

(Office Pour les Insectes et leur 
Environnement en France) et 
sou t ien t  le  Lep idop te ra  
Breeders Associat ion en 
Angleterre.  

   Portrait d’adhérent : Nos adhérents sont des artistes !  

    AC2GE Contact n° 25     septembre/octobre 2019 

Association et Centre de Gestion agréés 
du Grand Est  

Stéphane HETTE  
Photographe  

à Heiltz-le-Maurupt 
 

www.artofbutterfly.com 

 
  

 
 

 

 

 

 

Art, science et nature avec cet autodidacte au parcours atypique !  

Bonjour à tous, 

Pour ce n° 25, l’AC2GE a invité Stéphane Hette, photographe reconnu 
aujourd’hui au niveau national et international.  
Nous sommes donc vraiment ravis de vous retrouver dans un décor tout 
à fait bucolique et espérons une fois encore que vous aurez grand plaisir 
à découvrir ce nouveau portrait d’adhérent d’une sobriété  
rafraîchissante.  
C’est donc une promenade, au cours de laquelle faune et flore font le spectacle, que 
nous vous proposons de découvrir avec légèreté au fil de ce portrait. Délicatesse, subtilité, 
poésie, avec notre chasseur d’images, c’est sûr : le bonheur est en Champagne humide, 
là où il vit, au bout d’un chemin, dans la prairie, dans la forêt ou au bord d’un étang, ses 
petits coins de paradis !  
Après avoir suivi un enseignement artistique aux Instituts Saint-Luc de Bruxelles, ce 
graphiste/illustrateur de formation, découvre la photographie nature en 2005, à l’âge de     
37 ans, lors d’une visite au Festival international de la photographie animalière et de 
nature de Montier-en-Der.  
 

Soucieux de préserver l’intégrité de ses sujets que sont les libellules, les papillons…. mais 
aussi l’environnement*, il développe, après un an de recherches, sa propre méthode de 
prise de vue « sur fond blanc » avec jeux de lumières qui ne nécessite aucune retouche. 
Sa patience, sa connaissance des espèces, son insatiable curiosité et la passion qui 
l’anime lui permettent de réaliser ses photographies d’une délicate beauté avec 
enchantement, un talent indéniable, une vision  poétique, colorée et graphique.  
Son travail sur les papillons, mêlant inspiration asiatique et entomologie  a été primé à 
moult reprises et fait l’objet de nombreuses expositions et publications de par le monde.   
En 2009, il participe à la fondation du magazine Nat’Images et devient membre de la 
rédaction avec la triple casquette : découvreur de talents, illustrateur et auteur de textes et 
images. Il coécrit ses articles avec des scientifiques et des naturalistes de terrain.  
Ses photographies sont également publiées dans les magazines 
Chasseur d’Images, La Salamandre, Terre Sauvage, la Revue 
Française de photographie, Wakou, Wapiti, Géo jeunesse, etc ….  
En 2016, retour au Festival de Montier-en-Der où cette fois-ci  …. il 
reçoit le Prix spécial du jury !           

                                                                                                      
       T.S.V.P . 

Ses photographies (tirages 
d’art en édition très limitée, 
signés par l’artiste, numéro-
tés et  certifiés) sont disponi-
bles à la vente toute l’année 
à la  Galerie BLIN plus BLIN   

46 rue de l’Université 
Paris 7  

Et, en 2019, il sera encore présent à Montier-en-Der, du 17 au 20 
novembre 2019, pour présenter deux grandes expositions 
extérieures sur les arbres « Les arbres amoureux au Haras » et les 
papillons  « Artofbutterfly au jardin Linet ».  
Un évènement à ne pas manquer !  



Son leitmotiv : après plusieurs années de pratique : plus on en sait sur les espèces que l’on photographie, mieux on les 
photographie et la photographie, c ’est comme le dessin ou la musique, ce qui compte c’est de faire passer l’émotion !   
 
Son rêve : plutôt que de revoir des espèces d’hier disparues, il serait comblé de voir celles d’aujourd’hui cesser de disparaître et 
souligne que pour cela il faudrait ne plus opposer protection de l’environnement et enjeux économiques, car il y a des urgences : 
climat, déforestation, braconnage, bannissement de la chimie de nos champs, de nos lacs, de nos étangs et de nos rivières.  
 
Ses plus belles rencontres humaines : ce sont celles qui, au cours de ses sorties sur le terrain, lui offrent la chance d’échanger 
avec des scientifiques, des artistes, des gens le plus souvent épris de nature comme lui. 
 
Ses plus belles rencontres avec la nature  : à chaque fois, c’est pour lui une nouvelle et belle émotion car il capte l’instant, le 
fige et en même temps a le sentiment d’en faire partie notamment lors de ses escapades furtives au bord de l’étang près de chez 
lui, son lieu de prédilection, véritable écrin de verdure qui regorge de biodiversité … un paradis pour les oiseaux, les insectes, les 
batraciens, les poissons et les fleurs. 
 

Cet homme tout à fait singulier partage la façon de voir le monde de Pierre Rabhi, paysan, écrivain et penseur, pionnier de 
l’agriculture écologique en France, défenseur d’un mode de société plus respectueux des hommes et de la terre : « la nature offre 
à la fois ce qui nourrit le corps et le guérit, émerveille l’âme, le cœur et l’esprit »  
 
 

Quelle fierté de compter parmi les adhérents de notre 
Association, cet amoureux de la nature et de la lumière, cet 
artiste discret, ce promeneur rêveur … Nous lui adressons tous 
nos vœux de réussite pour la poursuite de cette très belle 
aventure professionnelle et lui souhaitons très sincèrement tout 
le succès qu’il mérite notamment pour son exposition à ciel 
ouvert qui se déroule jusqu’au 30 octobre prochain au Haut du 
Tôt dans les Vosges  
C’est donc au détour d’un chemin creux ou à l’ombre des hauts 
sapins que vous  pourrez découvrir ses œuvres.                                          
                                                                                                          « Les sentiers de la photo ». 

 
Publication à consulter sans modération pour découvrir la poésie qui se dégage de ses clichés…  
Les ailes du désir, les vraies fées de la nature, les arbres amoureux, 4m2 de nature, le petit peuple des chemins, les 
fleurs amoureuses ….Vous verrez, ses photos sont des tableaux !  
Vous constaterez sur les couvertures ci-dessous que deux de ses livres ont été publiés en Chine !  

« Je suis tellement heureux de faire ce que je fais que je pense que le 
bonheur transparaît pour ne pas dire transpire de mon travail 

photographique … une véritable jubilation, partagée avec  
Cathy, mon épouse » 

 

« Mon secret, qui au final n’en est pas un, c’est l’opiniâtreté ! » 
 

« Mes photographies sont une petite musique  
qui trotte dans ma tête. Je les vois bien avant de les prendre » 


